
Christ est ressuscité ! 
      

A Pâques, les chrétiens d'Orient frappent aux portes de leurs voisins et les saluent en disant: 

Christ est ressuscité!… Nous affirmons nous aussi, aujourd'hui, que le Christ est ressuscité. 

Mais qu'est-ce que ça veut dire?… Essayons de rester en silence et de penser à ces paroles: 

Christ est ressuscité… imaginons dire cela à nos voisins !… J'ai tout à fait l'impression que ça 

ne passerait pas et qu'on me regarderait avec un haussement d'épaules, un sourire sceptique… 

avec cette pensée : il est dérangé ce gars-là! Par contre si je dis : Bonne fête de Pâques !… alors 

là, oui, j'ai plus de chance d'être remercié avec un vrai sourire. Mais, si je demande maintenant : 

qu'est-ce que c'est Pâques ?… Alors, là… est-ce que je ne vais pas voir se profiler ces réponses : 

enfin un week-end prolongé avec un lundi bienvenu ?... Nous sommes tous enfermés dans ce 

rythme des fêtes annuelles : Noël, Pâques, Pentecôte... Pâques avec le  printemps, retour de la 

vie qui se manifeste dans l'explosion de la nature… et les jours qui prennent de l’ampleur… et 

la chaleur qui est déjà là !… 

     

Les chrétiens d’orient se saluent en disant Christ est ressuscité ! Il me semble que ça change 

tout, et en profondeur ! Le printemps, le retour de la vie qui se manifeste dans l'explosion de la 

nature, les bonnes nouvelles qu’on peut se partager (et qui ne manquent pas malgré la morosité 

ambiante)... deviennent signes d’un cadeau qui se renouvelle et qui jamais ne fait défaut : le 

cadeau de la Vie. En Amérique Latine on ne dit pas simplement que c’est Pâques, on dit c’est 

la "Pâque de la Résurrection", c’est le "passage de la résurrection". Les souffrances, les 

conflits continuent c’est vrai… mais au lieu de se lamenter, on passe à accueillir et à contempler 

la beauté de la Vie. Parce que Christ ressuscité !… et ça change tout, en profondeur. 

 

 

   

Christ ressuscité ça vient après tout ce qu’il y a d’insoutenable : un procès étrange et injuste, 

un assassinat, une mort ignoble en croix et un enterrement, une mise au tombeau… on a médité 

tout cela au long de la Semaine Sainte. Aujourd’hui c’est autre chose : les premiers témoins 

dont nous parle l’Évangile : Marie Madeleine, Pierre  et Jean… courent au tombeau de bon 

matin, ils font même la course c’est à qui arrivera le premier, et  ils n'en croient pas leurs yeux: 

le tombeau est vide… seulement quelques signes qui prouvent que quelqu'un a bien été mis ici : 

des linges posés à plat… et le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les 

linges, mais roulé à part à sa place… Devant ce vide… devant ces riens… le disciple que Jésus 

aimait « Vit et il crut ! »… et l’Évangile conclut en disant :  « en effet les disciples n'avaient 

pas compris que, selon l’Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts… » C'est 



devant le vide, et les creux de leur expérience que les disciples comprennent ce qui change 

tout : Christ est ressuscité. 

    

Quant à nous, il nous faut faire l’expérience de la Résurrection. Dans notre vie quotidienne, 

c’est un acte de foi, c’est un regard sur l’existence, c’est la manière de Dieu de voir les choses. 

J’ai reçu hier un message sur ce sujet qui peut nous aider à saisir la résurrection au quotidien, 

je vous le partage tel quel : 

    

La Résurrection du Christ, c’est comme un cri qui réveille dans la nuit : ça surprend. 

La Résurrection du Christ, c’est comme une visite qu’on n’attendait plus : ça nous bouleverse 

de joie. 

La Résurrection du Christ, c’est comme un verset de la Bible qui fait choc dans notre cœur : ça 

nous prend tout entier.   

La Résurrection du Christ, c’est comme un geste de tendresse que nous recevons : ça nous fait 

des frissons. 

La Résurrection du Christ, c’est comme des paroles d’encouragement que nous entendons : ça 

nous donne confiance. 

La Résurrection du Christ, c’est comme le pardon que nous recevons : ça nous fait revivre. 

La Résurrection du Christ, c’est comme les amis qui sont toujours là : ça fait parfois monter 

les larmes de joie.    

La Résurrection du Christ, c’est comme le sourire d’un enfant : ça nous ouvre à l’espérance. 

La Résurrection du Christ, c’est comme un beau film partagé : ça nous fait aimer la vie. 

La Résurrection du Christ contemplé : ça nous ouvre au silence. 

La Résurrection du Christ, c’est comme devant un nouveau-né : ça nous rend plus humain.   

La Résurrection du Christ, c’est comme répondre à un appel : ça peut changer la vie. 

La Résurrection du Christ, c’est comme un repas partagé : ça nous appelle à la fraternité. 

La Résurrection du Christ, c’est comme… il y a tant de signes du Ressuscité dans nos vies ! 

La Résurrection du Christ, c’est aujourd’hui : mais ça dépend de ce qu’on choisit de regarder, 

de ce qu’on choisit d’entendre.   

La Résurrection du Christ, c’est l’imprévu qui surgit : il faut savoir l’accueillir. 

  Belle fête de Pâques, belle fête de la Résurrection. 

 

P. Maurice  Dimanche de Pâques  C  Jn 20, 1-9 


